

La route Jacques-Cœur à la relance

Tourisme

Châteaux, jardins, abbaye, cathédrale, villes, villages... L'offre de la route Jacques-Cœur est particulièrement éclectique et devrait encore attirer de nombreux visiteurs cette année. Au-delà de l'attrait des sites en eux-mêmes, disséminés sur 180 kilomètres, du nord au sud du Cher, la programmation des animations estivales, avec notamment les soirées Crimes au château, devrait séduire un public toujours plus large.

Vincent Balmisse

vincent.balmisse@centrefrance.com

P

lus vieille route touristique de France, la route Jacques-Cœur - créée en 1954 lorsque trois propriétaires de châteaux du Cher ont décidé d'ouvrir leurs portes au public pour qu'il profite de ce patrimoine - continue d'attirer, chaque année, de nombreux visiteurs. Cette saison estivale 2022 ne devrait pas déroger à la règle. Bien au contraire. Car les réservations vont déjà bon train.

« Nous avons "profité" de la crise du Covid-19 pour moderniser notre plateforme de vente en ligne, explique Gaël Chênet, animateur réseau de la route Jacques-Cœur. Cela nous a été grandement bénéfique puisque nous enregistrons tous les jours de nouvelles réservations. Chose qui ne nous arrivait pas les années précédentes. »

La proximité privilégiée aux longs voyages

Autre effet bénéfique de la crise sanitaire constaté par Gaël Chênet : la volonté des touristes, cette année encore, de privilégier des vacances « locales » aux longs voyages. « Au mois de mars, nous avons participé aux salons du tourisme de Lyon et Paris, enchaîne l'animateur réseau de la route Jacques-Cœur. Pour la première fois, nous avons directement vendu des places pour participer à nos animations de l'été. On sortait alors des dernières restrictions de la crise sanitaire, on a senti un réel engouement. Les gens venaient d'un peu partout en France et même de Belgique. Ils prenaient le temps de s'épancher et de nous raconter leur besoin de sortir et, surtout, de retrouver de la proximité. »

Cette volonté de se retrouver est aussi partagée par les acteurs de la route Jacques-Cœur. Pascal Fontanille, l'un des pro-

priétaires du château de Pesselières (situé sur la commune de Jalognes), attend notamment, avec beaucoup d'impatience, les deux soirées Crimes au château que les jardins de la forteresse vont retrouver pour la première fois depuis trois ans. « Nous avons décidé de mettre en pause cette animation avant que le Covid-19 arrive, raconte le châtelain. Mais on s'est rendu compte qu'elle nous manquait trop. Ce sont certainement les soirées les plus belles et amusantes que nous vivons au château avec nos équipes et les visiteurs. »

« Pour la première fois, nous avons directement vendu des places pour nos animations de l'été »

Ces soirées Crimes au château, organisées dans divers endroits du département (*lire ci-contre*) pour la 11^e saison consécutive, commencent par une visite tout à fait banale. Mais celle-ci est rapidement perturbée par l'arrivée de personnages, incarnés par les personnels des châteaux ou les bénévoles de l'association de la route Jacques-Cœur. La suite de la déambulation débouche alors rapidement sur la découverte d'un corps sans vie. Les visiteurs deviennent à leur tour acteurs et enfilent leur costume de détective pour retrouver le meurtrier. Savant mélange d'histoire et de fiction, ce Cluedo grandeur nature et empreint de touches d'humour s'adresse à un public de tout âge, pour un sympathique moment entre amis ou en famille.

Crimes au château : réservation en ligne

« Cet été, nous aurons sept rendez-vous du genre. Pour y participer, les réservations se font obligatoirement en ligne. Je ne peux que conseiller aux intéressés de s'y prendre à l'avance. Nos trois premiers rendez-vous

de l'année étaient tous complets », prévient Gaël Chênet. Que les habitués se rassurent : chaque saison, les scénarios évoluent. Et ne comptez pas sur Pascal Fontanille pour en dévoiler le moindre détail, si infime soit-il !

Mais la route Jacques-Cœur ne se limite pas à Crimes au château. Loin de là. Long de 180 kilomètres, allant du nord au sud du Cher, cet itinéraire s'applique à relier dix-huit sites et villes (*lire ci-contre*) prêts à mettre en valeur le riche patrimoine de la région et à le partager.

La route Jacques-Cœur aux Nuits lumière

Au château de Sagonne, par exemple, le propriétaire François Spang et son fils Jean-Philippe ont élaboré un programme d'animations estivales chargé. Expositions, conférences et visites animées se succéderont tout au long de l'été avec en point d'orgue les Médiévales de Sagonne, les 23 et 24 juillet.

« Sur la route Jacques-Cœur, il y a une dynamique et une émulation réciproques qui font que chacun des sites essaie de faire en sorte de proposer une offre de qualité sur les plans culturels et touristiques, témoigne Jean-Philippe Spang. Pour nous, il est important d'ouvrir les portes de notre château afin de sensibiliser un maximum de personnes au patrimoine, mais aussi à la nécessité de le sauvegarder. »

Pour ceux qui n'auraient pas le temps de partir à l'assaut de la route Jacques-Cœur ou, tout simplement, qui ne sauraient pas par où commencer leur visite, les Nuits lumière de Bourges (*) proposent depuis l'an dernier une projection d'une minute sur la façade du palais Jacques-Cœur où sont présentés l'ensemble des monuments du parcours. ■

(*) L'édition 2022 des Nuits lumière débutera en douceur, puisque seuls les vendredi 17 et samedi 18, et les vendredis 24 et samedi 25 juin verront les lampions se parer de bleu et les pierres des monuments s'animer. Du 1^{er} juillet au 31 août, toutes les soirées de la semaine basculeront en mode Nuits lumière à la nuit tombée.



Et aussi des logements...

CADRE. La route Jacques-Cœur, c'est aussi l'opportunité de séjourner dans des lieux privilégiés et chargés d'histoire. Nombre de propriétaires des sites membres de l'association ont ainsi développé une offre d'hébergement de premier ordre qu'il est généralement possible de consulter sur leurs sites internets respectifs. Parmi les nouveautés de cette année 2022, le gîte du Grenier à blé, à Ainay-le-Vieil, aménagé dans un ancien corps de ferme et ouvert aux réservations depuis le mois d'avril. Il peut accueillir jusqu'à douze voyageurs « dans un cadre qui se veut spacieux, chaleureux et doté d'une vue imprenable sur notre château », présente Arielle Borne, la propriétaire des lieux (*Photo Arielle de La Tour d'Auvergne*).



d'un axe de 180 kilomètres

LE FAIT
DU JOUR



PROGRAMMATION

LES 18 SITES DE LA ROUTE JACQUES-CŒUR

Huit châteaux privés. La Verrerie, à Oizon ; La Chapelle-d'Angillon ; Menetou-Salon ; Pesselières, à Jalignes (parc et château) ; Meillant ; Ainay-le-Vieil ; Sagonne ; Peufelhoux, à Vallon-en-Sully (Allier).

Trois monuments publics. L'abbaye de Noirlac, à Bruère-Allichamps ; le palais Jacques-Cœur, à Bourges et le château de Gien (Loiret).

Sept villes et villages. Aubigny-sur-Nère (maison François-I^{er} et Centre d'interprétation de l'Auld alliance) ; Argent-sur-Sauldre (musée des Métiers) ; Bourges (musée Estève et musée des Meilleurs Ouvriers de France, musée du Berry et muséum d'histoire naturelle de Bourges et hôtel Lallier) ; Saint-Amand-Montrond (musée Saint-Vic) ; Mehun-sur-Yèvre (château et Pôle de la porcelaine) ; Dun-sur-Auron et Sancerre.

L'AGENDA DES CRIMES AU CHÂTEAU, CET ÉTÉ

Jeudi 7 juillet (20 h 30). Crime au musée des métiers d'antan d'Argent-sur-Sauldre.

Samedi 16 juillet (19 h 30). Crime au jardin de Pesselières.

Jeudi 28 juillet (20 h 45). Crime au château de La Verrerie.

Jeudi 4 août (20 h 30). Crime au musée des métiers d'antan d'Argent-sur-Sauldre.

Mercredi 10 août (20 h 45). Crime au château de La Verrerie.

Vendredi 12 août (18 heures). Crime au château de Sagonne.

Samedi 13 août (19 h 30). Crime au jardin de Pesselières.

TARIFS

Pass privilège. En vente à 5 euros, ce pass permet à son détenteur de bénéficier d'un tarif réduit pour une personne sur plus de 35 activités ou visites de sites et ce, pendant un an.

Crimes au château. Pour participer aux soirées Crimes au château, les réservations sont obligatoires et se font en ligne sur <https://route-jacques-coeur.com/crimes-au-chateau>. Plein tarif : 20 euros. Tarif réduit (détenteurs du pass privilège, étudiants et demandeurs d'emploi) : 16 euros.